

"«Cuarto Poder decepciona a los shipibo de San Francisco»", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 02 de junio de 2020.

Consultado en:

<https://www.servindi.org/actualidad-noticias/02/06/2020/juan-agustin-cuarto-poder-decepciona-los-shipibos-de-san-francisco>

Fecha de consulta: 03/12/2025.

### «Cuarto Poder decepciona a los shipibo de San Francisco»

Publicado: 02/06/2020



**El líder shipibo que apareció en un reportaje emitido el último domingo, cuestionó que no se hayan difundido sus declaraciones sobre el abandono que sufre su comunidad de parte del Gobierno.**

Servindi, 2 de mayo, 2020.- El líder de la comunidad shipibo-konibo San Francisco (Ucayali), Juan Agustín Fernández, criticó el reportaje emitido el último domingo en *Cuarto Poder* por no presentar las verdaderas demandas de su población.

**«Cuarto Poder decepciona a los shipibos de San Francisco. No presentó las denuncias y carencias que sufre esta comunidad.** [Los] bonos y víveres no llegan al 80% del pueblo.

Lo peor, no llega ni la señal de telefonía móvil ni el internet», escribió el líder indígena a través de sus redes sociales.

Juan Agustín, quien apareció en el reportaje del mencionado programa periodístico, lamentó que la realidad de la comunidad se haya intentado opacar con la ayuda que llevó, después de 70 días del estado de emergencia, el equipo liderado por la Presidenta Ejecutiva de EsSalud, Fiorela Molinelli.

«Realmente fue decepcionante. Pensábamos que *Cuarto Poder* iba hacer llegar las demandas de los pueblos indígenas de la región Ucayali. Indígenas que mueren todos los días, postas sin medicinas. El gobierno no llega a las zonas más alejadas», agregó Agustín Fernández.

El último domingo *Cuarto Poder* presentó una crónica sobre la precariedad del sistema de salud en Ucayali. En el reportaje, también incluyen extractos de su visita a la comunidad San Francisco, adonde las autoridades llegaron llevando kits de ayuda médica, vacunas contra la influenza y el neumococo.

La comunidad indígena San Francisco alberga una población de 3.000 habitantes. Con la llegada de las autoridades, se pudo tomar las primeras pruebas rápidas de COVID-19 a 340 personas.

Con el resultado de 220 pruebas rápidas, se sabe que hasta el momento 95 personas han dado positivo al COVID-19, lo que representa el 43% de este número de pruebas.